

Todo esto, nada tiene de extraordinario, pero lo que si lo tiene, es el que los trenes no llevan timbres de alarma como está ordenado.

Los citados señores, viajaban á todo lujo en coche berlina, y vean VV., resultaban para estos efectos igualados á los de 3.ª clase.

Y es que en España el viajar en el tren es siempre *ir en berlina*.

Continúa la marejada política y la comercial.

Las cámaras estan haciendo una campaña superior y todo hace suponer que se saldrán con la suya.

Que es la de todo el país.

El discurso de Romero les ha asustado á muchos diputados noveles, y algunos de ellos están macilentos y tristes.

—No quiero hoy chocolate—suelen decir á la patrona cuando se levantan.—He tenido esta noche una pesadilla terrible: soñé que Romero Robledo, vestido de Comendador, me ofrecía una taza de chocolate envenenado y que Bergamín me tiraba de los peios.

Otros, aun les parece estar oyendo las fatídicas palabras del batallador exministro y á lo mejor se les pregunta como está la señora y responden:

—¡Eso es inexacto!... ¡Su señoría exagera!

Todo esto lo hace el temor de perder la investidura parlamentaria, que crean ustedes que ha venido muy á menos.

Hoy es un trajecito de cortes rápidos como los de las sastrerías de ropas hechas y á plazos.

En Madrid ha causado muy excelente impresión el haberse rendido la guarnición de *Ladysmith*, que según ateneísta amigo mio quiere decir la *Sra de Mith*, vamos, como si digéramos la mujer de Perez.

Por segunda vez parece que los boers se disponen á zurrar á Inglaterra.

Por el pronto de un solo *copo*, ya han cazado 10 000 soldados enemigos.

Me alegro. Siempre me han resultado muy antipáticos los ingleses.

Lo malo, es que esta noticia no se ha confirmado oficialmente, y hay que ponerla en cuarentena.

Los príncipes alemanes llegaron sin novedad.

SS. AA. RR. Alberico y Federico Enrique son dos buenos mozos, según me ha dicho una joven romántica vecina mia que tuvo el honor de ir á verlos á la plaza de Oriente, donde había más de 6.000 personas.

¡Buena entrada! ¿eh? Aquí ya se sabe, tratándose de espectáculos gratuitos siempre hay un *lleno*.

Ahora habrá su *mejita* de festejos y los *reporters* nos contarán á que lado se sacan la raya los ilustres huéspedes.

Bien venidos sean y... celebro tanto verlos buenos.

Candela.

Madrid, 7 noviembre de 1899.

ENSAYOS DE ABONO EN CERALES DE INVIERNO

Practicáronse estos ensayos en Bélgica, con trigo y centeno. Por lo que respecta al primero, he aquí lo que se observó:

Los ensayos de abono con trigo de invierno, (variedad Petit roux) efectuáronse en otoño de 1898, en terreno medianamente arcilloso, sano, pero de una fertilidad algo menos que mediana. En dicho año, la tierra había producido una cosecha de patatas abonadas á dosis ordinarias, cor abono de cuadra. Un mes después del arranque de las patatas, 17 de octubre, se procedió á la siembra del trigo, que se efectuó en líneas, con 120 kilogramos de semillas por hectárea. El campo de experimentación comprendía 3 parcelas de 5 áreas cada una.

La parcela I, ó parcela testigo, fué cultivada sin abono; y de las dos, la II recibió 800 kilogramos de escorias Tho-

mas, al 75 por 100, conteniendo 16 por 100 de ácido fosfórico, aplicados en septiembre; y la III, la misma dosis de escorias, y además 250 kilogramos de nitrato de sosa, aplicados los 75 en el momento de la siembra, y 75 en 1.º de marzo y 100 en 20 de abril del presente año.

Los productos empleados por hectárea ueron los siguientes:

Parcela I: 1,860 kilogramos de grano y 3,225 de paja.

Parcela II: 2,310 kilogramos de grano y 3,990 de paja, ó sea un excedente de rendimiento sobre la anterior de 450 kilogramos de grano y 765 de paja.

Parcela III, 3,065 kilogramos de grano y 5,970 de paja, es decir, un aumento de producto respecto á la parcela no abonada de 1,205 kilogramos de grano y 3,745 de paja, y de 755 de grano y 1,980 de paja comparativamente á la parcela abonada exclusivamente con fosfato.

Conclusiones.—El máximo de cosecha ha sido obtenido por el empleo simultáneo de abono azoado y fosfatado.

Lo propio sucederá generalmente cuando el cultivo precedente no haya sido una leguminosa bien desarrollada, y cuando la tierra, como sucede generalmente, no haya recibido más que dosis relativamente débiles de estiércol de cuadra.

Finalmente, hay que advertir que el terreno que sirvió para las experiencias hacia 3 años que no había sido abonado con fosfatos, lo que explica las considerables dosis empleadas.

Crónica teatral

¿Cómo nó?—El «Don Juan» de Thuillier.—De alta crítica.—El actor prudente y una empresa entrometida.—Distingamos.—«Inés» y «Comendador».—¿Qué es «Don Juan»?—Desde la cruz á la fecha.—Los «maestros».—Buena opinión.—Llueven «Tenorios».—Sarah Bernhardt.—Inauguración.

No hay que decir que el *Tenorio* hecho para todos los gustos y al alcance de todas las fortunas ha sido la obra de la semana.

María Tubau no quiso presentarnos al famoso seductor, de manera que el *Tenorio* que ofrecía más garantías artísticas este año estaba en la Comedia, donde Thuillier se decía que lo presentaba bajo un nuevo aspecto, y donde Rosarito Pino encarnaba en una *doña Inés* excelente.

Pues bien, allá fué la alta crítica y el *don Juan* del celebrado actor no convenció á nadie; así lo dijeron los críticos en todos los diarios;—y aquí entra lo más chistoso del caso,—y el actor se calla y enmienda en parte su yerro, pero los empresarios se vuelven airados y replican contra aquellas epiniones.

Justas, en la mia humilde, me han parecido todas estas, opiniones que son una misma.

Ya hace tiempo que algunos actores de excesivas pretensiones, vienen dando vueltas en su cabeza á la idea de hacer el *don Juan* de un modo original y nuevo, y el año pasado María Guerrero, en el Español, haciendo un detenido estudio más penoso que de lucido resultado de la espiritual hija de don Gonzalo de Ulloa, intentó hacerla de un modo distinto á cuantas habríamos visto y en parte—aunque muy pequeña—logró su empeño.

Pero, no ocurre lo mismo con el protagonista. A la *Doña Inés* bien se la puede quitar, sin que para nada pierda su carácter, el pesado sonsonete con dejes de canturria con que siempre se le ha hecho hablar *después de muerta*, en las apariciones de la 2.ª parte.

Lo mismo puede hacerse con el Comendador (como Donato lo ha logrado, aunque poco) haciendo que al convertirse en estatua hable de modo *opuesto* (no *distinto*) á como habla cuando es de carne, y era una especie de sálmodia en bajo profundo capaz de asustar al mas valiente de los niños.

Pero de esa aquerer que *Don Juan* todo fiereza y corazón, hable con la naturalidad de un hombre como los demas, vá una enorme distancia. Por eso mismo que es distinto á los demás hombres, que donde

él esta todo lo llena como carácter superior, por eso tiene que hablar de modo distinto, ya que de distinto modo se conduce.

Algunos críticos—y estos son los causantes de no pocos fracasos en este punto—han creído que la naturalidad cabía perfectamente en la 1.ª parte del drama. Esto es un error; claro es que esta no es en sus primeros cuadros *trágica* como lo es la que le sigue, y altamente trágica en algunos pasajes, pero natural nunca.

Lo que ocurre es que este primer Don Juan, aun no enamorado ni convertido, que en nada cree y que todo lo arrolla, toma todo á bafa, á chacota, á burla, y como nada le importa ni le interesa, de ahí que el desden sea la nota dominante en su declamación, pero *siempre declamando*, como á voces lo está pidiendo el candencioso y armonioso verso. Es decir, que el tono debe ser siempre declamatorio durante toda la obra, desde el «*Cuán gritan esos malditos*» hasta el «*Dios de Don Juan Tenorio*».

Así lo han entendido los actores más grandes de nuestro teatro nacional: Don Pedro Delgado, Rafael Calvo, con su hermano Ricardo y Vico, quienes han coincidido, haciendo todos ellos bien el tipo, en los principales parlamentos.

Pues si ya se ha dado la norma, el patron por actores geniales, y que aun siendo de tan distintas escuelas han venido á representar al galán sevillano casi de igual modo ¿como hacer ahora innovaciones en papel de tanta monta y que resulten? Imposible.

Y entre hacer un *Don Juan* que recuerde á *Juan José* (con ser también este un tipo declamatorio, por decirlo así) y seguir la rutina, prefiero ésta, pues como noches pasadas me decía un eminente crítico refiriéndose á Thuillier: Emilio se equivoca. El *Don Juan* hay que *gritarlo*, no *decirlo*.

También ha habido *Tenorio* en Martín por el hijo de Vico; en el *Moderno*, por Perrin; en *Barbieri*; por Paredes; en *Novedades*, por Cachet y... no se si me dejó alguno.

Sarah Bernhardt presentose en la Princesa debutando con la obra de Meibac y Halevy titulada *Frou-Frou*. La eminente actriz fué la *Gilberte* admirable y genial y obtuvo el éxito que de antemano se sabía.

El *Hamlet* que esta noche se estrena y que es el mismo que tantas discusiones á ocasionado en Paris, constituirá una solemne novedad, de la que prometemos ocuparnos con la debida extensión en nuestra próxima.

Para terminar diremos que esta noche abre sus puertas el regio coliseo con *Sanson y Dalila*.

También en nuestra próxima nos ocuparemos de esta novedad.

Lecanda.

Madrid 6 noviembre 1899.



ALMUERZO

Tortilla á la francesa.—Lampreado de carnero.—Despojos de pavo con patatas.—Postres.

COMIDA

Sopa de cangrejos.—Lenguado á la española.—Arroz blanco criollo.—Costrada de sollo.—Postres.—Café.

Despojos de pavo con patatas.—Se frien con harina y manteca; enseguida se les añaden las patatas, en trozos pequeños tocino picadito, sal, pimienta y perejil, y se deja todo á fuego lento durante dos horas.

Costrada de sollo.—Se pone la carne de sollo en la sartén con buen aceite, y se retira del fuego para que se enfrie, se sazona con especias, jugo de limón, azúcar y huevos batidos; hecho todo esto, se cuece al fuego lento, y á los cinco minutos se le añade una copita de vino de Jerez y se sirve.

León Loty

(Prohibida la reproducción).

NOTICIAS

La Dirección general del Tesoro pú-

blico ha autorizado al señor delegado de Hacienda de esta provincia para que se satisfagan los libramientos de carácter no preferentes cuyas fechas de expedición alcancen hasta 31 de octubre último, siempre que reúnan todos los requisitos legales, entregando en estos pagos el diez por ciento en calderilla.

—Hoy se celebrará en esta Delegación de Hacienda junta de parificación.

—Ha sido declarado cesante el mozo de faenas de la Aduana de Portbou don Francisco Menendez, habiéndose nombrado para reemplazarla á don Julian Manzanares, que presta sus servicios en la de Bilbao.

—Se ha concedido la pensión anual de 182'50 pesetas que percibirán por la Tesorería de Hacienda de esta provincia á don Casimiro Alabell y doña Catalina Agustí, padres del soldado Sixt, fallecido en Ultramar.

—Ayer mañana, en el *portal de Vila*, llegaron á las manos dos muchachas ocasionándose algunos arañazos.

—Ayer se limpiaron los candelabros colocados frente de las Casas Consistoriales.

Agradecemos el que haya quedado cumplido nuestro ruego.

—Al intentar ayer mañana subir á un carro por la parte delantera, mientras el animal andaba tuvo la mala suerte de resbalar Antonio Morons cayendo al suelo y ocasionándose una fuerte contusión en el brazo derecho.

El hecho ocurrió en la carretera del Cementerio.

—Al vecino de Vilopriu Lorenzo Sutilá Aranas, le ha sido robada una yegua y un arado de hierro.

—Ha sido admitida la dimisión del cargo á D.ª Mameia Balot Viusá auxiliar de una escuela pública de Figueras.

—Víctima de pertinaz dolencia ha fallecido en Camprodon el ilustrado médico don Francisco de A. Sau y Freixa.

Enviamos el pésame á su desconsolada familia.

—Se ha autorizado á doña Carmen Alvarez Planas, vecina de esta ciudad, para construir una casa en terrenos de su propiedad, enclavados en la zona polémica de esta plaza.

—Un incendio ha destruido un pajar en el pueblo de Palau Sator.

Parece que el hecho ha sido casual.

—El pueblo de San Martín de Vilallonga celebra su fiesta en los días 10, 11, 12 y 13 del actual.

—A la vecina de Palau Sator Ana Oriol, le ha sido hurtado un título de la deuda interior de valor nominal dos mil quinientas pesetas.

—Dice un diario barcelonés:

«Se ha dictado auto de procesamiento contra el vecino de Bardiis (Gerona), que envió á un periódico de esta capital la reseña de un acto catalanista efectuado en la citada villa.

«El auto se ha dictado en vista de que dicho vecino se declara autor de la reseña.»

—La Dirección general de contribuciones indirectas ha confirmado el fallo de la Delegación de Hacienda de esta provincia de la cuota de consumos señalada á D.ª Antonia Roger en el reparto de Bañolas, y ha desestimado la alzada interpuesta contra el mismo por el alcalde de la mencionada villa, así como en el expediente de consumos del vecino de Vulpellach don Primitivo Sauch, pero desestimando en cambio la alzada interpuesta contra don Eusebio Dalmau, que reclamó contra la cuota que se le impuso en el reparto de Consumos de Vilajuiga.

—En uno de los días de la pasada semana se cometió un homicidio en Begudá.

Silvestre Vila venia observando que de una pieza de tierra de su propiedad venían sustrayéndole cantidades de leña y salió de su casa llevándose una escopeta cargada de perdigones, y vió salir de su propiedad un hombre con un haz de leña; habiendo intimado el Vila que lo dejara, no solo se negó á hacerlo el otro sujeto, sino que se echó encima del dueño, y agarrando el cañón de la escopeta que tenía, forcejeó para quitársela, pero como tenia el gatillo montado, se disparó, hiriendo

ELIXIR CALLOL

Aprobado por la Real Academia de Medicina y Cirugía de Barcelona.

medicamento de *gusto agradable* y resultados tan rápidos y eficaces que el enfermo *aumenta el apetito y las fuerzas* casi siempre desde las primeras tomas. Depósito, farmacia Callo! Diputación, 339, Barcelona, y en todas las buenas farmacias de España y América.

La debilidad nerviosa ó neurástenia, la anemia, la clorosis, convalecencias, dispepsias, pereza de digerir, raquitismo, crecimiento defectuoso) y demás afecciones que reconocen por causa un estado de debilidad general se curan pronto tomando el acreditado

gravemente á dicho sugato, á consecuencia de cuyas heridas falleció despues. Así lo hemos oido referir.

—Un colega local da la noticia de que en el convento de las Batiñanas ha ocurrido un sensible accidente, del que ha sido víctima una muchacha asilada en aquella casa, la cual salió por una ventana que da á un patio, á la altura de un primer piso, para arrojar las basuras contenidas en un cesto, y como este le resbalase de las manos abalanzóse para cojerle, cayendo al fondo del patio, de donde fué recogida por sus compañeras en gravísimo estado.

—La Junta de gobierno del Monte Pío Notarial de Cataluña, ha convocado junta general de asociados para el día 30 del corriente mes, con el objeto de discutir y tomar acuerdos sobre el proyecto de estatutos y reglamento del espresado Monte-pío presentado por el notario de Gerona D. Emilio Saguer y sobre el dictámen emitido por la comisión nombrada para estudiarlo.

—El comisario de guerra interventor del material de ingenieros de esta plaza, hace saber que debiendo procederse á la venta de varios efectos y herramientas inútiles, convoca á una subasta verbal que tendrá lugar en esta Comisaría de guerra, sita en la calle de Ginesta, número 17, el día 25 de noviembre actual, á las doce de su mañana.

—Don Marcelino Comas, actual maestro de San Daniel, ha sido aprobado en el examen de reválida de procurador de los Tribunales.

—El pueblo de Baget celebra hoy y mañana con funciones religiosas, sardanas, bailes en un entoldado, fuegos artificiales, elevación de globos etc. su fiesta mayor, teniendo contratada para dichas funciones la orquesta de Tortel á.

—Mañana, sábado, llegará á Barcelona

en el expreso el ex-ministro de Gracia y Justicia señor Durán y Bas.

—Servicios prestados por la Inspección de Vigilancia de esta provincia desde el día 20 de octubre último al 6 del corriente mes.

Dejenidos por embriaguez 15, idem carteristas 9, expulsadas como id. 11, detenidos por espadistas 4, idem sospechosos 3, idem b asemos 6. Total 48.

—La Guardia civil de Mieras, ha detenido á Pedro Oliveras Mir, el cual con una navaja amenazaba de muerte á los transeuntes.

—Hace breves días se personó ante el Sr. juez de 1.ª instancia de Puigcerdá un pobre hombre ensangrentado, con una herida de arma blanca en el cuello, refiriendo que hallándose en camino desde Seo de Urgel á la citada primera villa para ir á juntarse con su familia que vive en Francia, se le unió otro viandante so pretexto que tambien iba para trabajar á la nación vecina, y como quiera que se detuvieran los dos para comer en una posada, el primero, al pagar el gasto, tuvo la debilidad de sacarse á relucir un billete de cincuenta pesetas, y á ello se atribuye el móvil del segundo que al pasar por el camino entre la capilla de Ntra. Sra. del Remedio y casa Aransó, del término de Bolvir, propúsole tomar el camino de Guils, y pernectar allí en casa de supuestos parientes suyos, pero vista la resolución contraria del otro que quería ir á Puigcerdá, entonces se vió de repente acometido, con un navajazo en el cuello que por fortuna no le quitó la vida, gracias á un gesto de retroceso, y dándose á la fuga, ~~se~~ observar que el mal hechor le perseguía, acordóse que llevaba una pistola, y logró ahuyentar al agresor disparándole dos tiros á quema ropa.

Después de lo referido, salió la Guardia civil en busca del criminal habiéndose

hecho cuantas indagaciones se han creído prudentes por la autoridad, sin que hasta ahora que sepamos, haya podido ser capturado el delincuente.

La herida del agredido no revistió gravedad, permitiéndole continuar su viaje, después de permanecer dos días en Puigcerdá.

Así lo dice *La Cerdaña* de Puigcerdá, —Han sido aprobadas las comisiones conferidas durante el mes de septiembre último á los siguientes jefes y oficiales de esta guarnición:

Don Rafael Peñata, don Mariano Valls Sacristán, don Miguel Carreras y don José Lambarri.

—Ha sido detenido en La Sella un joven de 17 años llamado Salvador Puig, que estaba reclamado por el juez de Las Planas.

—Los carreteros de las agencias de San Juan de las Abadesas y esta ciudad han alcanzado aumento de jornal gracias á su organización.

—El movimiento clínico durante el próximo pasado mes en el Consultorio Médico Internacional, de Madrid, Arenal, 1, ha sido el de 625 enfermos en la forma siguiente: 147 del aparato respiratorio y circulatorio, 84 del gasto intestinal, 79 del inervador, 108 de las vías urinarias, 29 de oculística, 78 de laringología y rinología y otología, 34 de pediatría y 66 de tropicales y otras, habiéndose practicado 27 operaciones de alta cirugía, no registrándose defuncion alguna.

En el gabinete dentístico, aparte de las innumerables extracciones que se han hecho, se han construido muchísimas dentaduras totales y parciales de aluminio y níquel, que siguen dando tan buen resultado, y por las que se tiene patente de invención con esclusivo privilegio. Tambien se ha confeccionado bastantes aparatos auto-moto-eléctricos para toda clase de hernias (quebraduras) y fajas ventrales de la misma clase para las relajaciones abdominales y la polisarsia (obesidad)

PUBLICACIONES

Los editores Sres. Bailly-Bailliére é hijos acaban de publicar y poner á la venta una obra de gran utilidad á ingenieros é industriales: *Tratado de Electrometurgia*, traducción de la obra alemana del doctor W. Borchers por L. Victor Paret, esmeradamente impresa é ilustrada con 188 figuras intercaladas en el texto.

Contiene esta importante obra la preparacion por medio de corrientes eléctricas de los principales metales, tales como el magnesio, litio, glucinio, sodio, potasio, calcio, aluminio, cerio, lantano, didimio, cobre, plata, oro, zinc, cadmio, mercurio, estaño, plomo, bismuto, antimonio, cromo, uranio, manganeso, hierro, níquel, cobalto, platino é iridio. En esta obra, el docto catedrático de la Escuela rhenana westfaliana de Metalurgia de Duisburg prescinde de la monótona exposicion de los diversos procedimientos que los inventores han propuesto para la extracción de metales por las vías electrotérmicas ó electrolíticas, por ser semejante labor poco útil á la práctica, concretándose á la exposicion y comparacion de los que puedan convenir, haciendo su estudio crítico, indicando sus inconvenientes y el medio de obviarlos, todo ello expuesto con gran copia de datos, de gran utilidad á industriales é ingenieros.

Por lo que llevamos dicho de la presente obra, dada la gran autoridad y larga práctica científica de su autor, creemos que con su publicacion los Sres. Bailly-Bailliére é hijos contribuyen en gran manera al progreso de esta importante rama de la Electroquímica, por lo que la auguramos un gran éxito.

Nuestros lectores podrán adquirirla al precio de 12 pesetas en rústica y 14 en pasta en la casa editorial, plaza de Santa Ana, 10 Madrid y en todas las librerías.

Boletín religioso

SANTOS DE HOY
San Andrés confesor.

Imp. de LA LUCHA plaza del Grano 6, bajos.

Durante el día se asomaba muchas veces á la puerta para asegurarse de que cumplia rigurosamente su penitencia; á la caída de la noche hacia la entrada para servir á los parroquianos, y mas tarde, cuando ya no habia nada en *La Espada de Madera*, la llevabo á su cuarto y la encerraba bajo llave. La desgraciada niña sufría sin quejarse, pero sentíase morir.

La noche del tercer día estaba sentada, como de costumbre, en su miserable chozilla, con la cabeza inclinada, el cuerpo quebrantado, los ojos fijos sucumbiendo bajo el peso de su dolor y aun sin fuerza para pensar. Barba-Blanca acababa de dejar el umbral de la puerta, despues de haber estado mas de una hora observándola y fumando en su pipa. Violeta, al levantar la cabeza, vió delante de sí á un hombre modestamente vestido que tenia en la mano un par de medias azules.

Esta aparicion no la causó sorpresa, pues que, por su desgracia, su tonel estaba bastante acreditado. Leale á preguntar qué podia hacer en su servicio, cuando aquel hombre la dijo con dulzura:

—Procurad, señorita, escucharme sin dar muestra de asombro, y si alguno viene, tomad este par de medias y haced como que las repasais.

—La joven le miró con asombro, mas el aspecto del recién llegado no le inspiró recelo.

—Señorita, añadió aquel hombre bajando la voz, soy enviado por uno á quien amais y que os ama.

—¡El caballero Terne! exclamó Violeta.

—El mismo, dijo el parroquiano, cuyos ojos brillaron un instante.

—¿Que le ha sucedido, señor? Hablad, os lo ruego. Hace tres días que no le veo, y estoy con mucha ansiedad.

Si el desconocido ignoraba que Terne no aparecia por *La*

que con la sola sospecha de la existencia de una rival, Violeta habia de acallar los escrúpulos que hasta entonces la comovieran, y que el aguijón de los celos le haria franquear todos los obstáculos que la separaban del caballero.

¡Entrevista funesta la de aquellas dos jóvenes nacidas para amarse, y que un encuentro ocurrido por el encadenamiento de las circunstancias condenaba á sufrir á una por causa de la otra!

La hija de maese Barba-Blanca habia, pues, resuelto abandonar la casa paterna y confiar en las promesas de Luis Terne de Grandpré. Sentía tener que disgustar á su madre, de quien habia recibido pruebas de afecto; pero fuerza es confesar que se preocupaba poco de lo que pensaria de su fuga el brutal tabernero.

Para tranquilizar su conciencia, proponíase Violeta, apenas se hubiese casado, escribir á la señora Margot, implorar su perdón y manifestarla el gozo con que la recibiría en tierra extranjera, si tenia á bien algun día irse á reunir con ella. Bastante poco era esto para justificar su evasión, y las personas honradas hubieran encontrado no poco que decir; pero Violeta podia invocar, en atenuación de su falta, el recuerdo de su triste infancia y de su juventud oprimida, las amarguras de su pobre corazón, condenado á ocultar sus penas y sus alegrías, porque la misma señora Margot, reducida por su terrible esposo á una sumisión vergonzosa, muy semejante á la esclavitud, no se atrevia á escitar las confidencias de su hija.

Apenas se permitía amarla en silencio, y solo al verla muchas veces mirar á Violeta con los ojos llenos de lágrimas, adivinábase que maese Barba-Blanca habia prohibido en su casa toda demostración de cariño. Además, si la niña, privada de afecciones, habia sido culpable al tomar la resolución de sustraerse á la autoridad de sus padres, ya esta-

Desde el 28 de octubre permanece la
Farmacia DE Grau Romanaty
 (PROGRESO, 4, GERONA)
ABIERTA toda la NOCHE.

Este nuevo servicio inaugurado por esta Farmacia, satisface una necesidad y llena un vacío que se dejaba sentir en esta importante capital. Para desempeñarlo se ha dotado a la Farmacia Grau Romanaty de personal apto, inteligente, e ilustrado, constantemente bajo la dirección e inspección facultativa de su propietario.

LABORATORIO FARMACÉUTICO
 destinado exclusivamente a la preparación de especialidades y medicamentos garantidos por su rigurosa pureza y exacta dosificación.
 Para mejor atender los casos de urgencia, y mayor comodidad para el público puede utilizarse a todas horas el servicio a domicilio que esta Farmacia tiene establecido desde su inauguración.

VINO de BUGEAUD
 TONICO-NUTRITIVO CON QUINA Y CACAO

Son universalmente apreciadas las propiedades tónicas y febrífugas de la Quina. El Cacao corroborará la acción de ésta e impide el enardecimiento. Las dos substancias incorporadas en un vino generoso de primer orden, forman, bajo el nombre de **VINO de BUGEAUD**, el tónico más poderoso y agradable a la par, recomendado por las notabilidades medicales en la Anemia, la Clorosis, las Convalecencias, las Fiebres de toda especie, las Enfermedades Nerviosas y del Estómago, en una palabra en todos los casos de Debilidad y de Fatiga.

El **VINO de BUGEAUD** conviene de un modo muy especial a los convalecientes, a los niños débiles, a las mujeres delicadas y a los ancianos debilitados por la edad y las enfermedades.

SE HALLA EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS
 Exíjanse las firmas **BUGEAUD** y **LEBEAULT** sobre las botellas.
 VENTA AL POR MAYOR: P. **LEBEAULT** y C^{ia}, 5, Rue Bourg-l'Abbé, PARIS.

PÍLDORAS DE RIAZA

DE **Perez Negro**

Recomendadas por médicos y enfermos, como la mejor preparación que se conoce para curar fiebres intermitentes, ya sea *Tercianas, Cuartanas ó Cotidianas*.

No hoy necesidad de privarse de ninguna clase de alimentos.

¡Veintiocho años de éxito! Caja con 80 pildoras, 5 pesetas. media con 40, 3 pesetas. De venta en todas las mejores farmacias, de la provincia y en la *Sociedad Farmacéutica Española* en Barcelona; remitiéndolas también directamente su autor, previo pago de su importe, sin aumento de precio, desde cualquier punto que se pidan.

Farmacia de Perez Negro, Ruda, 14 Madrid L. N

APRENDIZ. Se necesita uno en la Imprenta de este diario.

Administración Principal de Correos de Gerona

Horas de salida y entrada de los correos en esta principal

Entradas		Salidas	
Madrid	9'30 mañana	2'30 tarde	
Barcelona	9'30 m. 5'45 t.	6'30 mañana y 2'30 tarde	
Francia	7'30 m. 3'20 t.	8'30 id. y 5 tarde	
S. Feliu de Guixols .	7'30 m. 3'20 t.	8'30 id. y 5 tarde	
Olot y su línea . . .	5'30	11 id.	

Distribución de la correspondencia a domicilio la verificarán los carteros a las 8 y 10'15 mañana y 6'15 tarde.

Despacho de certificados y cartas en lista, de 10 mañana a 1 de la tarde. Valores declarados, de 10 a 12 de la mañana.

Para el apartado, a las 7'45 y 10 mañana y 3 y 6 tarde.

La correspondencia de los buzones de los estancos se recoge a la 1'30 tarde y a las 9 de a noche y la depositada en el de la principal 5 minutos antes de la salida de los correos. La depositada en el buzón de la estación de Francia se recoge con 5 minutos de anticipación a la llegada de los trenes correos, y la del buzón de la estación de San Feliu de Guixols 5 minutos antes de la salida.

Para depositar la correspondencia oficial en esta administración, de 5'30 mañana a 1 tarde y de 1'30 a 5'30 tarde. Entrega de periódicos a las 5 de la mañana, 1'30 y 4'30 tarde, y de correspondencia falta de franqueo de a 1 tarde.

Sociedad general de transportes marítimos a vapor de Marsella

Servicios del mes de noviembre de 1899

LINEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

Saldrán de Barcelona directamente para Montevideo y Buenos-Aires los magníficos y rápidos vapores franceses

El día 11 de noviembre el vapor **Provence**

El día 21 de Noviembre » **Italie**

Linea para el Brasil y Rio de la Plata

Saldrán de Barcelona los grandiosos y acreditados vapores franceses: el día 11

de Noviembre para Rio-Janeiro, el vapor **BRETAGNE**

el día 27 de Noviembre para Rio-Janeiro, Montevideo y Buenos-Aires,

el vapor **AQUITAINE**.

Consignatarios en Barcelona, Ripol y C.^a, Plaza de Palacio.—Barcelona,

NOTA. Se admiten pasajeros para Santiago de Chile y Valparaiso en combinación con el ferro-carril.

PETRÓLEO GAL
 para el PELO.

Loeión antiséptica, aromática y desinfectante, sin igual para evitar la caída del pelo y estimular su crecimiento. El **Petróleo GAL**, cura el eczema, destruye la caspa, limpia la cabeza, calma el escozor, evita las canas y regenera, fortalece y perfuma el cabello. Como garantía de la bondad del producto, cada frasco va acompañado de una certificación del Laboratorio Municipal de Madrid, haciendo constar que el **Petróleo GAL** no es inflamable ni puede irritar la piel. El éxito del **Petróleo GAL** ha dado lugar a la aparición de otros líquidos con el nombre de **Petróleo** unido al de cualquier doctor imaginario, contra los cuales ponemos en guardia al público. El **Petróleo GAL**, cuya base es el petróleo natural más puro, se distingue fácilmente de las imitaciones porque éstas presentan una superficie turbia y repugnante, mientras que en el **Petróleo GAL** la superficie vercosa es limpia y trasparente.

Frasco Grande, 5 ptas.—Id. Pequeño, 3 Id.

De venta en las principales perfumerías, farmacias y droguerías. Depósito en Madrid. ECHEANDIA, Arenal, 2.—En Barcelona: Centro de especialidades, Rambla Flores, 4. Pídanse prospectos.

ba cruelmente castigada, porque tres días habian transcurrido sin oír una palabra del caballero.

¿Quién podría referir las desconsoladoras alternativas por qué pasó durante aquellas largas horas de incertidumbre, producidas por el despecho, por la cólera, por todas las torturas de los celos? Pensaba que Luis Terne le hacia traición indignamente por una criatura inferior, porque a su pesar la imagen de Gúdula la atormentaba incesantemente.

Una tonta ó una coqueta no se hubiera preocupado de aquella niña enfermiza y contrahecha; pero Violeta, perspicaz como todas las mujeres que aman verdaderamente, adivinó el singular encanto de los grandes ojos azules, de la voz dulce y penetrante de Gúdula.

Alcanzaba muy bien que la infeliz podía inspirar una pasión tanto mas viva, cuanto que para experimentarla necesitábase olvidar que Gúdula era fea en el sentido absoluto, de la palabra. Entonces volaba su imaginación; entreveía confusamente incidentes desapercibidos de la vida del caballero; sospechaba que habia seducido a aquella desgraciada niña y que a ella pretendia tambien engañarla como engañara a su rival; y maldecía su credulidad y reprendíase por haber llegado a fiarse un solo instante por haber cometido un crimen de intención, determinándose a preferir aquel hombre a su madre.

Estas primeras impresiones duraron toda una tarde y una noche. Despues empezó a alarmarse por la suerte del caballero; acometiéronla remordimientos por haberle acusado. No habia vuelto a verla y la víspera habíala dicho que estaba a punto de jugarse la cabeza. En lugar de imputarle una traición, ¿no era mas natural creer que le habia ocurrido alguna desgracia?

Violeta no conocía todos los secretos del complot, pero sabia que Terne conspiraba con La Junquera, y esto era bastante.

La ausencia del caballero comprometido en empresa tan peligrosa se prestaba a las mas desgarradoras conjeturas: luchar contra todos los poderes del reino, contra el Regente, los ministros, el teniente de policía, los exentos, es decir, un ejército contra un puñado de hombres audaces; todo hacia presumir que se habia librado de una batalla decisiva, perjudicial a los conspiradores. Terne debia estar muerto ó prisionero.

—Si viviera y estuviese libre hubiera venido a sacarme de cuidados, decia la jóven al terminar el segundo día.

Y olvidaba a Gúdula para no pensar mas que en aquel a quien adoraba. ¿Qué le habria ocurrido? Un solo hombre quizá pudiera habérselo dicho, y no le faltaba valor para preguntárselo, por mas que le inspirase terror. Pero La Junquera, contra su costumbre, no habia vuelto a aparecer por *La Espada de Madera*, así como tampoco su teniente Lorenzo de Milla, ni ninguna de las fisonomías sospechosas que Violeta notara muchas veces acompañando al coronel. Dijérase que los conspiradores a quienes estaba acostumbrada a ver rondando por la taberna y sus cercanías se habian sepultado bajo tierra. ¿Aquella súbita desaparición era indicio de que estaban presos ó de que habian realizado su empresa y abandonado a Paris, como Terne le dijera? Maese Barba-Blanca, su cómplice, ó por lo menos su agente, debia saberlo; pero por nada del mundo le hubiese preguntado Violeta.

El rudo tabernero parecia además mas irritado y sombrío que nunca. Manifestábase con Violeta tan severo y reservado y la vigilaba con tanto empeño, que no halló ocasión tampoco para hablar sin testigos con la señora Margot, quien quizá la hubiera dicho alguna cosa.

Todas las mañanas Barba-Blanca conducía a su hija al tonel, donde estaba condenada a trabajar hasta la noche.